

Francisco Javier Pérez López

CECILIO CULEBRO CASTELLANOS

"Datos demográficos de Las Margaritas (dinámica)"

Materia: Salud pública Il

Grado: 2ª semestre

Ocupan el primer lugar las Infecciones respiratorias agudas con una tasa de 5,121.7 por En total se registraron 12,893 casos de cada 100,000 habitantes. A continuación, están Las Infecciones intestinales por otros enfermedad que representan una tasa organismos y las mal definidas con una tasa de 1,212.8 por 100,000 habs. En tercer lugar, Principales causas general de morbilidad en el municipio de están las Infecciones de vías urinarias con una tasa de 1,111.2 por cada 100000 Las Margaritas de 10,075.4 por cada habitantes. Sin menor importancia encontramos también úlceras, gastritis y duodenitis, 100000 habitantes. otras infecciones intestinales debidas a protozoarios, gingivitis y enf. periodontal, conjuntivitis, otitis media aguda, amebiasis intestina entre otras. Las principales causas de enfermedades transmisibles, son la Conjuntivitis, la y la tuberculosis. Esto quiere decir que hay que Morbilidad Principales causas transmisibles retomar buenas prácticas de higiene tanto de nivel personal como a nivel institucional para poder disminuir la incidencia de estas patologías. La encabezan las úlceras, gastritis y duodenitis, gingivitis y enfermedad periodontal, asma, diabetes mellitus no insulinodependientes, la hipertensión arterial, entre otras. Se puede apreciar que dentro de las primeras causas existen patologías donde la influencia de los estilos de vida y Principales causas no transmisibles los hábitos higiénico dietéticos son determinantes para que se presenten en la población, otras como el asma y la hipertensión son igual de importantes porque a largo plazo pueden traer complicaciones importantes, así como deterioro de la calidad de vida de los pacientes. El primer lugar de causa de muerte en el municipio Las Margaritas, para el año 2017, lo ocupan las enfermedades del corazón con una tasa de 29.70 X 100,000 habitantes, en seguida están los El total de defunciones registradas fue de 2695 y tumores malignos con una tasa de 27.35 X 100,000 habitantes y un 6.83% del total de casos., en una tasa de mortalidad general en la jurisdicción Principales causas tercer lugar, se encuentra la cirrosis y otras enfermedades crónicas del hígado con una tasa de de 457.87 por cada 100,000 habitantes. 24.23 X100,000 habitantes. El total de defunciones fue de 515 decesos representando una tasa de mortalidad general en el municipio de 402.45 por cada 100,000 habitantes. Mortalidad -En el municipio de Las Margaritas se presentaron 3 defunciones durante el año 2018. En el periodo de 14 años señalado en la Mortalidad Materna tabla anterior se indica que han existido 23 defunciones maternas. La Tasa específica de mortalidad materna para el año 2018 es de 8.4 por 100,000 Mujeres en edad fértil (MEF). En el 2005 salieron de Chiapas 89 762 personas para vivir en otra entidad. De cada 100 personas, 18 se fueron a vivir a Baja Emigración interna California, 14 a Quintana Roo, 7 al estado de México, 6 a Datos Tabasco y 6 al Distrito Federal demográficos de En esta región se registra gran movimiento migratorio, las Las Margaritas principales causas de emigración son; falta de fuentes de trabajo y (dinámica) En el 2005 llegaron de otras ciudades a vivir a Chiapas a 24 038 búsqueda de mayores ingresos Estrategias de los servicios de salud personas. De cada 100 personas 14 proviene de Tabasco, 14 del debido que la principal actividad Inmigración interna y los migrantes en la zona es la primaria: Estado de México, 12 del Distrito Federal, 12 de Ignacio de la agricultura (siembra de maíz, Llave y 10 de Oaxaca. fríjol, melón, etc.), viajan al centro de la República y a los Estados Unidos de Norte América. Al año 2000, 9275 habitantes de Chiapas se fueron de esta entidad para vivir en Estados Unidos de América, esto significa Emigración internacional dos de cada 1000 personas, el promedio nacional es de 16 de cada 1000. La distribución de la producción en la población mayor de 12 años ha registrado cambios significativos en la última década. con un incremento relativo en el sector terciario (servicios) y en el secundario Actividad laboral (industria); esta región continúa siendo eminentemente de agricultura, ganadería, silvicultura, actividades que ocupan el mayor porcentaje de la población; sector primario en el cual se emplea un 90% del personal masculino. Las Margaritas se tienen 21,675 viviendas con un promedio de 5.3 habitantes, de estas viviendas 16,449 tienen piso diferente de tierra, Tipo de vivienda 12,249 cuentan con agua de la red pública, 7,975 con drenaje y 18,190 con energía eléctrica. El promedio de edad en el municipio de Las Margaritas es de 23.9 años. Con lo que respecta a la distribución por grupos de edad, se observa la base ancha y afecta los primeros 5 grupos poblacionales de 0-19 años de (60,236 habitantes) que corresponde al 46.4% Población municipio de Las Margaritas de la población total; y de vértice que se va reduciendo considerablemente el cual representa a la población de la tercera edad, de 65 años y más 4,992 habitantes, corresponde al 3.8% de la

población total.

Bibliografía

INSTITUTO DE SALUD, J. S. (2019). DIAGNÓSTICO DE SALUD MUNICIPIO DE LAS MARGARITAS JIRISDICCION SANITARIA III. SECRETARÍA DE SALUD, 11-15.